

Der Bürgermeister

Hilden, den 28.06.2010

AZ.: IV/61.1 STEP St



Hilden

WP 09-14 SV 61/046

Beschlussvorlage

öffentlich

**Strategisches Stadtentwicklungskonzept für die Stadt Hilden:
Vorstellung des Entwurfs**

Beratungsfolge:	Sitzung am:	Abstimmungsergebnis(se) (für eigene Notizen)		
		ja	nein	Enthaltungen
Stadtentwicklungsausschuss	14.07.2010			

Beschlussvorschlag:

Der Stadtentwicklungsausschuss nimmt den Berichtsentwurf zum „Strategischen Stadtentwicklungskonzept für die Stadt Hilden“ zur Kenntnis.

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, den Bericht im Herbst 2010 erneut im Stadtentwicklungsausschuss sowie im Rat zur Diskussion und ggfs. Beschluss zu stellen.

Erläuterungen und Begründungen:

Auf Grundlage der Sitzungsvorlage WP 09-14 SV 61/002 und 61/003 hat der Stadtentwicklungsausschuss in seiner Sitzung am 11.11.2009 die Erstellung eines „Strategischen Stadtentwicklungskonzepts“ unter besonderer Berücksichtigung der demographischen Entwicklung beschlossen. Im Haushaltsplan 2009 waren die entsprechenden Haushaltsmittel für dieses Konzept bereitgestellt worden.

Auf Grundlage einer stadtteilscharfen Bevölkerungsprognose entwickelte das beauftragte Büro Planersocietät mit Hilfe von verwaltungsinternen WorkShops ein Konzept zur Entwicklung der Hildener Siedlungsflächen, um der Stadt Hilden einen Weg aufzuzeigen, wie man aus Sicht des Städtebaus auf den demographischen Wandel reagieren sollte.

Bei den beiden verwaltungsinternen WorkShops, bei denen die Ergebnisse und Vorschläge des Planungsbüros diskutiert wurden, waren folgende Fachämter beteiligt:

- Amt für Finanzservice
- Amt für Jugend, Schule und Sport
- Amt für Soziales und Integration
- Haupt- und Personalamt (Sachgebiet Öffentlichkeitsarbeit und Statistik)
- Amt für Gebäudewirtschaft
- Planungs- und Vermessungsamt

Abschließend wurde das vorzuschlagende Siedlungsentwicklungskonzept im Verwaltungsvorstand am 22.06.2010 verwaltungsintern abgestimmt.

Der Verwaltung liegt der Entwurf des Endberichts seit dem 01.07.2010 vor, so dass sich jetzt eine weitere Diskussion anschließen kann und sollte. Die Verwaltung ist bestrebt, sehr frühzeitig die politischen Gremien zu beteiligen und deshalb werden die zentralen Ergebnisse des Stadtentwicklungskonzepts dem Stadtentwicklungsausschuss in seiner Sitzung am 14.07.2010 durch Herrn Schulten im Rahmen einer Power-Point-Präsentation vorgestellt.

Zur weiteren Verfahrensweise wird folgendes Procedere vorgeschlagen:

1. weitere verwaltungsinterne Analyse und Bewertung der Ergebnisse
2. Kommunikation und Diskussion der Ergebnisse in den politischen Gremien unter Beteiligung der Öffentlichkeit
3. Vorlage der Diskussionsergebnisse und Beschluss des endgültigen Flächenentwicklungskonzepts im Stadtentwicklungsausschuss / Rat im Herbst 2010
4. Einarbeitung des Konzepts in den Entwurf des neu aufzustellenden Flächennutzungsplan

Thiele